

# Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3140

Murcia 31 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

## COLEGIO DE NTRA. SRA. DE LAS MERCEDES

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA,

Carreras especiales, curso preparatorio para las facultades de Derecho y Filosofía y Letras, clases de adorno, idiomas, etcétera.

En este acreditado centro de enseñanza, quedará abierta la matrícula desde el 1.º al 30 de Septiembre, para los alumnos de 2.ª enseñanza. Continúan las clases de 1.ª enseñanza en sus tres grados: las de 2.ª para los exámenes de Septiembre y las de preparación para carreras especiales. Se admiten internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Se facilitan reglamentos.—Santa Quiteria núm. 13.—Teléfono 78.—MURCIA.

## Colegio de San Antonio.

CURSO DE 1896 A 97

En este antiguo y acreditado centro de enseñanza, estará abierta la matrícula desde el día 1.º al 30 de Septiembre.

COMPRENDE:

Instrucción primaria en sus tres grados.

Segunda enseñanza, cuyos alumnos, además de las clases que tienen en el Colegio con sus respectivos profesores, asisten también a las oficiales del Instituto provincial.

Academia preparatoria para carreras especiales civiles y militares. Curso preparatorio para las carreras facultativas de Derecho y Filosofía y Letras. Asignaturas de adorno: Francés, Dibujo, Caligrafía, Música y Gimnasia. Las clases de instrucción primaria empezarán el 15 de Septiembre, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre.

Los alumnos de segunda enseñanza que hayan pertenecido a este Colegio en el curso anterior, y tengan que continuar en él sus estudios, como así mismo los que hayan de ingresar en el inmediato, lo manifestarán por conducto de sus señores padres ó encargados al Director del Establecimiento, antes del 30 de Septiembre, con objeto de hacer á su debido tiempo la correspondiente inscripción de matrícula. Los alumnos son internos, medio pensionistas, permanentes y externos.

Para más antecedentes pidanse reglamentos al Director D. Antonio Morales Rocamora, residente en el mismo Colegio, San Lorenzo 5, Murcia.

## Antigüedades.

El representante de una casa inglesa, permanecerá en esta capital HASTA EL DIA OCHO del mes de Septiembre, deseando comprar á ELEVADOS PRECIOS TODA CLASE DE OBJETOS ANTIGUOS, especialmente abanicos, pendientes, collares, hebillas y sortijas de pedrería fina ó falsa; faldas y cubiertas de seda, de colores; mantillas de encaje; cajas de esmalte, oro ó plata; tapices y armas; figuras y relojes de porcelana ó bronce; bandejas de plata.

Horas, de once á una. También se pasa á domicilio.

FONDA PATRON,  
CUARTO NUM. 33. 8-1

## COLEGIO ANGÉLICO

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Este centro docente, que tan justos elogios ha merecido en el primer año de su inauguración, abre de nuevo su matrícula desde el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

En este colegio, los niños que en él ingresan aprenden una buena forma de letra inglesa, redondilla y gótica, ó bien reformar la española, unos antes de un mes, otros antes de dos meses y otros antes de tres meses; y la Gramática se les enseña con muy buena base.

Un cuadro de profesores explicará las asignaturas de la 2.ª enseñanza, hasta el Grado de Bachiller.

En este colegio se admiten pensionistas y medio-pensionistas. El trato esmerado que á estos se les dá, no les hace echar de menos la casa de sus padres.

Los padres de familia ó encargados que deseen más detalles, pueden dirigirse á su director y les facilitará un reglamento.

El Director, JOSE PLY GONZALEZ, Presbítero.—Puzmarina, Murcia.

## Depósito de algodones al por mayor

Especialidad en colores  
DE FERNANDO QUILES SANCHEZ  
Calle de Mariano Padilla  
(antes Corredera).—MURCIA.

## PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará el más variado surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30  
junto á las monjas Teresas é Isabelas  
Estretería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

## Edición de la noche.—31 Agosto

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

El telégrafo nos ha comunicado esta mañana la triste noticia de la sublevación que ha estallado en Filipinas contra la madre patria y de las medidas urgentes adoptadas por el gobierno para sofocarla.

El espíritu español ha sido siempre fuerte y vigoroso, para afrontar las contrariedades con que el destino pone á prueba su inagotable vigor. Nación es la nuestra que parece elegida para los mas grandes y heroicos sacrificios.

Después de un siglo, en el que la sangre española ha corrido á torrentes, se rebelan las colonias que España ha traído á la noble vida del cristianismo, y el pueblo español, celoso de su honor, vuelve á dar vidas y haciendas en defensa de su honra, siempre sin mancilla.

La nación está bien penetrada, de que los recursos pedidos por el gobierno y por algunos regateados, significan una verdadera necesidad y una precisión plausible.

El gobierno sabia todos los manejos de los enemigos de España; aliguien, por ignorancia, ha supuesto que la persecución contra los trabajos filibusteros eran exageraciones de nuestros gobernantes.

Los hechos, desgraciadamente, han dado la razón á las autoridades celosas que han logrado, en lo posible, desbaratar planes de miserables traidores.

Ante la gravedad de las circunstancias, aconseja el patriotismo dar al gobierno apoyo y medios para vencer á nuestros enemigos.

Todas esas dilaciones del obstructionismo parlamentario, ha favorecido á los enemigos de España.

Si hace tres meses se hubiera dado

al gobierno los recursos que pedía, quizás las cosas no se hubieran agravado tanto.

Hay en nuestros políticos hombres de escaso sentido, de mucha vanidad y de grandes torpezas.

Creer algunos, que hacer la oposición consiste en debilitar un gobierno que necesita todo su vigor para vencer á los enemigos de la patria, y ya se han visto los frutos.

Ya no hay más que una solución; luchar por el honor de España, hasta perderlo todo si es necesario y cumplase siempre la voluntad de Dios.

## Pimiento molido

Como esta es la principal riqueza de la vega, merece nuestra preferencia.

La cosecha del año actual, promete ser abundante en este término y en el de Orihuela y tememos que la falta de inteligencia y aun de buena fé de algunos exportadores, traiga la ruina del productor y de los fabricantes.

Hay entre los exportadores formales, la buena idea de formar un Sindicato para evitar la competencia ruinosa que se viene haciendo todos los años, en perjuicio propio y en el de la vega en general.

Se cometen en este negocio abusos que deben corregirse, pues aparte de esa competencia tan temible, se aumenta mucho la cosecha con los rabos y binzas del fruto, empeorando las clases y rebajando los precios.

Respecto de la funesta mezcla del aceite, hay que tratar del asunto con algún detenimiento y en cuanto á las adulteraciones, hay que ser inexorable si alguien intenta cometerlas.

Seguramente que las autoridades y los propietarios no perderán de vista tan importante asunto.

## Las estafas de correos

(UN DETALLE)

Por tratarse de un paisano nuestro, víctima de aquellas escandalosas estafas, copiamos del «Liberal» de Madrid, el siguiente detalle relativo á tan ruidoso delito.

Dice así:  
«El infatigable capitán de la guardia civil, Sr. Gonzalez Calvo, cuya actividad y celo ha merecido el sincero elogio de sus superiores jerárquicos, ha averiguado algunos extremos curiosos, relativos á la estafa contra la casa Servet, realizada por el Marqués y sus dignos consocios.

Las 10.000 pesetas, producto de esta estafa, se repartieron en el café de Numancia, en la calle de la Magdalena.

Concurrieron al reparto Cachaperrín, José Mendez, Tomás Diaz (a) Tomasín y otro que se supone fuera el Marqués.

Por si unos debían percibir mayor cantidad que otros, promovióse entre los reunidos una acalorada discusión, que degeneró en riña, resultando el José Mendez herido en la cabeza de un botellazo que le propinó el Tomasín.

Los contendientes tuvieron que pagar treinta duros al dueño del café, porque rompieron con una botella uno de los espejos del salón.»

## Crónica alegre

Puede decirse que la feria comenzó el domingo.

En dicho día se notó una animación desusada en los alrededores de la Glorieta.

Sobre todo junto al Instituto.

Allí se han instalado unas vistas donde se vé á Napoleón III tomando chocolate con D. Quijote de la Mancha.

Y en otro lado un barco, que se vá á pique sin poderlo remediar.

Y por otro agujero se vé á un padre sacándole las entrañas á una madre y comiéndose vivos á seis niños gemelos.

Cosas por el estilo de estas se ven y llaman poderosamente la atención de las familias.

También he visto el teatro de los monos y los perros.

Esto es una verdadera monada. A los animalitos no les falta más que hablar, para decirle al amo:

—¡Hombre! ¿quiere V. irse mucho con Dios y dejarnos ya en paz?

Eso le dirían.

Por mas que son muy bien tratados. Hay mono, que se dá mejor vida que un empleado de doce mil reales.

Y muchos de los perros, no se cambiarían por artistas de gran fama.

Sobre todos, hay uno de lanas que se dedica á hacer equilibrios, que es el amo de la compañía.

Las señoras perras, lo miran con ojos de fuego.

Y todas le aman porque es tan bonito... y tan listo... y el amo le quiere tanto, que siempre tiene de sobra los bizcochos en su elegante jaula.

Los demás perros, hasta los grandes, lo respetan y hacen su voluntad.

En fin, este perro hace aquí las veces de una tiple, en una compañía de zarzuela.

¿La tiple dice una cosa?

Y todo el mundo boca abajo.

¿La tiple está constipada?

Pues se suspende la función.

¿Quién ha ofendido á la tiple?

¡La característica!

Pues á la calle la característica.

Y esto es lo que viene á pasar en el teatro de los monos.

¿Que el perro ladra?

Todo el mundo boca abajo.

¿Qué al perro le dá el moquillo?

Todos andan de cabeza.

¿Qué una perra le muerde al perro equilibrista?

¡No es paliza la que lleva la perra!

Ya lo ven Vdes.

Todo es relativo; y un perro, puede muy bien á pesar de ser perro, ocupar una envidiable posición social y hasta conquistar lauros y un nombre ilustre en el arte.

Yo conocía un perrito de color de canela, que lo presentaban en un circo y que se anunciaba como el rival de Blondin.

Y en efecto, no haría mas que el perro, aquel afamado artista.

Y lo que mas llamó mi atención fué que el publico le aplaudía y hasta le arrojaba coronitas de laurel.

Entonces el perro iba cojiendo las coronas con la boca y como no podía ladrar para dar las gracias, movía la cabeza y hasta me parecía que se le saltaban las lágrimas de puro emocionado.

Pero basta ya de perrerías y de monadas.

Quedamos en que la tiera ha dado principio.

Quedamos, en que faltan algunas casetas, por ocupar.

Quedamos, en que no falta animación.

Y quedamos en que se van Vdes. á divertirse mucho, como tengan... humor.

J. ARQUES.

## Carta de Abarán

30 Agosto 1896.

A las 6 de la tarde de ayer 29, uno de los operarios de la fábrica de Serria de D. José Templado, vió flotando en las aguas del río Segura, en el sitio de las Canales, el cadáver de una niña recién nacida, al parecer de 4 á 6 días, y auxiliado por otras personas que acudieron, lo extrajo dando inmediatamente parte al Juzgado Municipal, que, asistido del médico titular

concurrió al punto mencionado y trasladó el cadáver al depósito municipal.

Practicada en la mañana de hoy la autopsia del indicado cadáver, por los médicos titulares D. José Lucas Toledo y D. Jesús Templado, resulta que la muerte de la recién nacida ha sido, al parecer, producida por la acción combinada de hemorragia umbilical y asfíxia.

Este juzgado continúa practicando las diligencias conducentes en averiguación de los hechos punibles que puedan resultar.

En el tren correo de ayer salió para el Colmenar, D. Joaquín Gonzalez, con objeto de contratar los toreros que han de lidiarse en las dos corridas que como de costumbre, se darán en la plaza de esta villa los días 27 y 28 de Septiembre. Se ha formalizado ya el contrato con los afamados diestros el Parrao y Murcia.

En el citado día 27 de Septiembre, se inaugurarán oficialmente el magnífico edificio Salas Consistoriales y el alumbrado eléctrico, que está instalando D. Juan Marin.

Corresponsal.

## Noticias generales

Toros en Huerval-Overa.  
Los días 8 y 15 de Septiembre, tendrán lugar en dicho pueblo dos corridas de novillos.

Están encargados de despachar las reses los aficionados Sevillita y Granadino, ambos hijos de la localidad y tomará parte como sobresaliente el notable banderillero Bartolomé España.

La citada cuadrilla está en tratos con las plazas de Zurgena, Vera y otras.

Robo á un obispo.

Segun hemos oido asegurar á persona que nos merece entero crédito, lo robado á nuestro comprovinciano el Ilmo. Sr. Obispo de Sigüenza, ascien de próximamente á unos 30.000 reales, precio, sobre poco mas ó menos, del estuche que contenía el magnífico pectoral y anillo, que le ha sido robado.

La suma de 30.000 duros es por demás exagerada.

Casa de socorro.

Ayer fué curado en la casa de socorro Antonio Ayala Navarro, de 46 años de edad, vecino de la calle de San Nicolás, de una herida contusa de 10 centímetros de estension, en el lado izquierdo del pecho al nivel de la cuarta costilla, de poca gravedad.

Dicha lesion se la causó en riña, con un machete, otro sujeto.

El herido fué trasladado al hospital, después de curado en la casa de socorro.

De regreso.

Ayer tarde regresó de Alicante, á esta el general de brigada, D. Vicente Trives.

También ha regresado de su excursión veraniega nuestro particular amigo D. Juan Díez y Massa.

Caja de ahorros.

En la Caja de ahorros del Circulo Católico de obreros, ingresaron ayer 185'95 pesetas, de 52 interesados y se devolvieron á uno 4 pesetas.

Música.

Con motivo de abrir nuevamente sus puertas el lujoso café del Siglo, situado en la Trapería, se situará en la puerta del referido café la banda de música que dirige el Sr. Espada, ejecutando las más selectas piezas musicales de su repertorio.

